



# Honran la memoria de cronista universitario

Al pie del busto ubicado en la Hacienda San Pedro, el cronista Celso Garza Guajardo fue recordado en el décimo séptimo aniversario luctuoso.

POR DINORAH ZAPATA VÁZQUEZ\*



El 19 de enero se conmemoró el XVII aniversario luctuoso del hombre de la crónica, la historia y la cultura regional: el maestro sabinense Celso Garza Guajardo. Por este motivo, se realizó una Guardia de Honor en el busto que se encuentra en la entrada principal del inmueble histórico universitario Hacienda San Pedro, en Zuazua, Nuevo León.

El Secretario de Extensión y Cultura de la UANL, Celso José Garza Acuña, comentó que su presencia en el evento tenía un doble motivo. Por un lado, dio un mensaje a nombre de nuestra máxima autoridad universitaria, el Rector Rogelio Garza Rivera; por otro, estaba emocionado por recibir las muestras de cariño a la figura de su padre.

El Presidente de la Asociación Estatal de Cronistas Municipales “José P. Saldaña”, Hernán Farías Gómez, señaló que el maestro Celso Garza, hace 30 años, fue el fundador de la asociación que ahora preside. Farías destacó que los aportes históricos que desde entonces se han realizado han ayudado en mucho al rescate de la identidad regional.

El Presidente de la Sociedad Nuevoleonesa de Historia, Geografía y Estadística, Leopoldo Espinoza Benavides, señaló que para conocer en toda su grandeza a Celso Garza Guajardo se tendría que leer una de sus máximas obras: *Aquellos años que Soñé*, que contiene casi el total de las crónicas escritas por el homenajeado.

Espinoza mencionó que Garza Guajardo “caló hondo en la cultura de Nuevo León” y prueba de ello son los más de 80 textos escritos por el cronista. Destacó que la Hacienda San Pedro justa y dignamente hoy lleva su nombre como reconocimiento a la visión de investigación y difusión de la cultura regional que el cronista realizó a lo largo de su vida y que, en este espacio, interactuó y se vinculó con los municipios que conforman el Valle de las Salinas.

Celso Garza fundó en 1984 el Centro de Información de Historia Regional de la UANL (CIHR), el cual dirigió hasta su fallecimiento. Desde 1990, el CIHR tuvo como sede la Hacienda San Pedro. La UANL compró y restauró la hacienda y la convirtió en un espacio cultural.

En la guardia de honor estuvieron, presentes cronistas e historiadores como: Juan Alanís Tamez, Elda Feliz, María Luisa Santos Escobedo, Antonio Flores, Antonio Guerrero, Humberto Salazar Herrera, Ludivina Cantú Ortiz, Miguel Ángel Frías, Santiago Vázquez Alanís, César Lucio Coronado, Arturo Delgado Moya, Juan Ramón, Oscar Garza Guajardo y demás familiares.

\*Directora del Centro de Información de Historia Regional  
“Profr. Celso Garza Guajardo”, Hacienda San Pedro.